INVESTIGACION SOBRE SUBUESTAS ACTIVIDADES SUBVERSIVAS POR PARTE DE ELEMENTOS COMUNISTAS. Declaraciones del Biputado Norteamericano Martin Dies En la prensa vespertina del 13 y en la matutina del 14 de los corrientes, aparecieron declaraciones públicas del diputado norteamericano Martin Dies, a nombre del Comité de Investigaciones sobre Actividades Anti-Americanas presidido por él, en el sentido de que el comunismo en México prepara una sublevación contra el Gobierno de la República, en caso de que las próximas elecciones presidenciales resultasen adversas al "candidato de los comunistas". Tales declaraciones son demastado pueriles para ameritar una investigación, pues el solo hecho de referirse a un "candidato de los comunistas" revela el más completo desconocimiento de las realidades mexicanas. En declaraciones subsecuentes, Dies no se refirió ya a un "candidato de los comunistas" sino concretamente al C. 194 Gral. Manuel Avila Camacho, como el candidato cuya derrota en las elecciones desataría la sublevación comunista. Aun la prensa almazanista de México ha reconocido 11 infantil de tal afirmación, con relación a la cual no hay nada qué investigar y que puede considerarse como refutada con la sola mención de los siguientes hechos: a) El C. Gral. Manuel Avila Camacho no es candidato del Partido Comunista Mexicano sino del PRM; el PC se adhirió a su candidatura, oficialmente bajo la devisa de la unidad iria revolucionaria, pero en realidad porque carece de la fuerza necesaria para lanzar un candidato propio. oche, Ten El Partido Comunista Mexicano es una organización relativamente pequeña, sin amplia base de masas, incapacitada, al menos actualmente, para organizar un movimiento político de gran alcance; en el caso hipotético de que el Gral. Avila Camacho fuese derrotado en los elecciones y se preparase un movimiento subversivo para llevarlo al poder con métodos no constitucionales, los organizadores de tal movimiento sólo podrian serio la CTM y la CNC. Por lo demás, todos los indicios revelan la existencia de una situación diametralmente opuesta a la pretendida por el Comité Dies. Todas las probabilidades son en el sentido de que el C. Gral. Manuel Avila Camacho saldrá victorioso en las elecciones, y que el camdidato dispuesto a llegar al poder por encima de la Constitución, es el C. Gral. Juan Andreu Almazán; en efecto, ya un sector de la prensa que propaga la candidatura del Gral. Almazán, está hablando de la instalación de Poderes Federales almazanistas en algún lugar de la República, y, en general, los partidarios de esa candidatura se anticipan a negar imparcialidad, y por tanto validaz, a los actos electorales venideros, por lo cual se creen justificados a sostener que su candidato debe llegar a la Presidencia de la Republica por una "voluntad popular" que se imponga con cualesquiera métodos que sean. Debe concluirse, pues, que el Comité Dies, el mismo que M hace unos cuantos meses todavía calificaba al Gobierno del

Gral. Cárdenas como "comunista" y que hoy pretende ser su el menor fundamento para ellas. Al afirmar que los partidarios de determinado candidato pretenden emplear méntodos ilegales en su lucha política, y al insinuar que los particoloca abiertamente al lado del bado opuesto. Su intención simpatías, sobre todo en los Estados Unidos, pero también en México. El Comité Dies pone en tela de juicio la respetabilitad de determinada candidatura, para sí justificar a priori mexico obligado" a cometer.

en

194

12 -

Tila

oche.

lien

as

1

Esta intromisión de un organismo oficial extranjero en los asuntos internos de México, debería ser rechazada enérgicamente por nuestro Gobierno, antes de que las maniobras del Comité Dies asuman caracteres más peligrosos.

2) Los Cargos Concretos en "Ultimas Noticias".

En la misma edición donde publica las primeras afirmaciones del Comité Dies, el vespertino "Ultimas Noticias" publica una lista de supuestos agentes de la Internacional Comunista, que dizque están organizando en México la sublevación anunciada por Dies. Cuando el compañero Villarreal, de las Servicios de Inspección del Depto. de Migración, acudió a "Ultimas Noticias" para obtener mayores detalles, se le dió como referencia la "Vanguardia Nacionalista", la cual sin embargo dijo no conocer el asunto. Tampoco el "Bloque Obrero Anti-Comunista" que respaldo las declaraciones de Dies, supo fundar con un sold hecho sus afirmaciones, anunciando, empero, que ya preparaba otras "revelaciones" por conducto de la prensa. Resulta, pues, que nadie quiere hacerse responsable de las denuncias aparecidas en "Ultimas Noticias". No obstante que este solo hecho bastaría para considerarlas infundadas y para atribuirlas exclusivamente a motivos de orden propagandistico, las compañeros de Migración y el suscrito hemos investigado uno por uno lls casos mencionados, con las resultados siguientes:

Peter Manoulisky (obviamente Dimitri Manuilsky). Ruse. Prominente político en la Unión Soviética. Toda vez que su fotografía figura en cada archivo periodístico y es conocida por multitud de personas, es ridícula la pretensión de que se encuentre en México, y el Manuilsky de la Unión Soviética sea un "doble".

León Gaikis (no Haikiss). Ruso. Como ex-Secretario de Legación en México, es conocido de numerosísimas personas, por lo cual le sería imposible permanecer oculto en México, aun con un le sería imposible permanecer oculto en México, aun con un nombre supuesto. Algunas personas afirman que ha sido fusinombre supuesto. Algunas personas afirman que ha sido fusinado en una de las "purgas" soviéticas, otras sostienen que lado en una de las "purgas" soviéticas, otras sostienen que la un vive, pero es absurdo suponer que se encuentre en México.

Strecher. Inglés. Obviamente se trata de una confusión con el escritor político John Strachey, quien se encuentra en Inglaterra. A raíz de la invasión rusa en Polonia, se separó del terra. A raíz de la invasión rusa en Polonia, se separó del Partido Comunista Inglés al que pertenecía.

Sidelmann. Alemán. No existe comunista alemán prominente de ese apellido, ni figura persona alguna de tal apellido en ixex el Registro de Extranjeros. Evidentemente se trata de uma confusión con Bittelman, conocido teórico comunista excluído de trabajos políticos como el que se le atribuye. No se sabe que haya estado en México, cosa que por la promige que actualmente se encuentra hospitalizado en un sanatorio de lbs EE.UU.



Jean Camorera. Catalán. Nunca ha estado en México, donde, por lo demás, sería inmediatamente reconocido por los españoles prietistas. Se informa que después de haber estado en España durante toda la Guerra, se trasladó precipitadamente a la Unión Soviética cuando el país fue invadido por tropas alemanas.

James Ford. Norte-Americano. No es Secretario del Partido Comunista Americano, como se afirmó, sino miembro del Comité Nacional de dicho Partido. Se encontraba en México en forma completamente abierta como delegado fraternal del Partido Comunista de las EE.UU., y después de haber estado presente en varios mítines atendió el Congreso Indigenista de Pátzcuaro, desde donde salió a los Estados Unidos, pasando por la Capital. Su prominencia y sus características físicas (es de raza negra) le prohiben toda labor oculta.

191

Carles Contreras. De origen italiano, naturalizado español. Refugiado político con permiso especial de la Secretaría de Gobernación. Fue prominente en la Guerra Española, donde se le conoció principalmente como "El Comandante Carlos" del Quinto Regimiento. Afirma haber expuesto detalladamente al C. Secretario de Gobernación su historia política así como el porqué de su cambio de apellido. Nos mostró copia de un escrito que le acaba de enviar por conducto del C. Prof. José Mancisidor, donde se sincera de los cargos que se le formulan en la prensa. Ratifica ser comunista, pero niega enfaticamente haberse ocupado jamas de asuntos mexicanos, cosa que dice le sería imposible por el solo hecho de que sus enemigos políticos lo conocen perfectamente bien y no tardarían en aprovechar la oportunidad para denunciarlo. Nos mostró copia de un escrito con el cual remite al Depto. de Migración la comprobación de sus medios de vida. Ratificó su deseo, ya manifestado al titular de esta Secretaría, de legalizar su nombre auténtico, perdido en las peripecias de la Guerra Española.

Uribe. Español. Evidentemente se trata de Vicente Uribe, ex Ministro de Agricultura en España. Este señor, al ser entre vistado, manifestó cierta indignación porque el Gobierno Mexicano pueda sospechar de su persona. Nos comunicó que solicita ría una entrevista cón el C. Secretario de Gobernación para exponerle cuáles son las actividades, intelectualmes exclusivamente, a que se encuentra dedicado en México. Ridiculizó y que él sería el menos indicado para cualquier trabajo subterráneo, y declaró que conoce perfectamente bien sus obligaciones de extranjero. En forma discreta aludió a que

formalmente, para el Gobierno Mexicano, él continúa siendo Ministro, y que no debenía molestárgola con trivialidades. Ministro, y que no debería molestársele con trivialidades.

Santiago Garcés. Español. No usa el apellido de García como Santiago Garcés. Español. No usa el apellido de García como se le atribuye. No es comunista ni lo ha sido. Pertenece al grupo alrededor de Negrín. Colabora con el periódico "España se ha metido en asuntos de política mexicana que para nada las acusaciones en su contra, inmediatamente se presentó ante tuarlas. Manuel J. Núñez, Jefe de la Policía, para desvir

Chandler (norteamericano) y Toussaint (español). No ha sido mente los usen. El Lic. Vicente Lombardo Toledano tiene un amigo y ex colaboradon spallidado Toussaint pero es mexicano amigo y ex colaborador apellidado Toussaint, pero es mexicano por nacimiento, nunca ha sido comunista, ni tampoco guarda_ espaldas de Lombardo como se pretende.

De lo anterior se conclive que las afirmaciones de refe rencia, de cuya públicación por añadidura nadie quiere asumir la responsabilidad, son completamente arbitrarias y destinadas únicamente a sembrar desorientación política.

México, D. F., a 26 de abril de 1940.

PS 10.

as

iria oche Ten

194